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Partido políticos definen postulaciones ante estrecho margen de cupos 
CA . 

Alto número de precandidatos del 
. . . : e De ser una sola lista la 

oficialismo tensiona armado de lista seomama 
1Z , 

a La reelección de las diputadas Sagardía y Acevedo, la división de apoyos internos, el rol de la nueve cupos para el 

nexactamente un mes ven 
E el plazo para que los par- 

tidos políticos e indepen 
dientes inscriban ante el Servicio 
Electoral (Servel) sus candidatu: 
ras tanto a La Moneda como al 
Parlamento. 

En la carrera por el Congreso, 
existe una certeza casi total de 
que los partidos de derecha irán 
endoslistas-pesealosinfructuo: 
sos intentos de última hora de la 
UDI para persuadir a la Nueva 
Derecha'-mientras que enel ofi 
cialismo la decisión es ir en una 
sola lista, y solo resta conocer 
quiénesintegrarán dicho espacio. 
Las principales figuras políticas 

dela zona interesadas en ser par- 
te del proceso viven jornadas de 
definiciones, considerando queel 
elenco no superará los 15 cupos 
nueve en el distrito 20 y seis en 

el distrito 21-y los pretendientes 
son muchos más, para un proce 
sodondese busca mantenery au 
mentarla endeblerepresentación 
de la centroizquierda a nivel lo 
cal: hoy se reduce sólo a María 
Candelaria Acevedo (PC) en el 
distrito 20, y Clara Sagardía (FA) 
enel distrito 21. 

DIVISIONES INTERNAS 
La mañana de este sábado, la 

abogada Sindy Salazar lanzó su 
precandidatura al Congreso por 
el Frente Amplio, en un encuen 
troconcerca de 70 personasenel 
sindicato Petrox, buscando reva: 
lidarlas credenciales que la lleva- 
ron a competir en 2021 en cupo 
de Convergencia Social, donde 
fuela primera mayoría desu lista 
sin ser electa, con 10 mil votos. 

En lajomada sorprendió ver a 
varios nombres del FA que ante 
riormente respaldaron las aven 
turas electorales de las otras pre 
candidaturas Daniela Dresdner 
y Camilo Riffo, lo que da cuenta 
del respaldo intemo que cosecha 
en un eventual escenario donde 
delostresnombressea priorizado 
solouno odos porel nivel central. 

“Tuvimos una instancia de uni: 
dad y esperanza respecto de la 
construcción de una alternativa 
política que esperamos llegue ala 
papeleta”, explicó la abogada, jun- 
to con puntualizar que “se debe 
actuarcon generosidad y buscan 
dolomásconveniente paraelsec- 
tor. A nivel regional se ha habla. 
do de ciertas alternativas demo- 
cráticas en la toma de decisiones, 
como una primaria interna”. 

DC y posibles renuncias en el Gobierno anticipan semanas complejas en la discusión política. 

  

EN 
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El diputado Eric Aedo respaldó a la candidata Jeannette Jara (PC). 

Esta situación también se repi: 
teen otros partidos políticos, don- 
dela disyuntiva radica en priori 
zar un nombre por sobre otro, al 
alero de loscupos que tenga cada 
partido en la negociación. 

Pablo Cuevas, secretario polí. 

tico regional del PC explicó que 
la discusión intema se está dan- 
do “con la mayor generosidad 
posible, porque no se trata del 
debate particular de un partido. 
Para nosotros está mucho más 
en juego, es un proyecto país y la 

  

  

  

  

  
  

  

    

      

        

      

La diputada Karen Medina junto al senador Gastón Saavedra. 

amenaza permanente de quié- 
nes nos quieren hacer retroce 
deren derechos”. 

EL FACTOR DC 
Un partido que sí ha tensiona 

doel debateen tomo asu presen 

Entrega de RS para obras de ampliación entre el enlace Rocuant y los puertos 

Ruta Interportuaria: comprometen 
en agosto trámite en Desarrollo Social 
El alcalde de Talcahuano Eduardo Saavedra indicó que "es fundamental contar con 
esta ruta para que nos dé mayor competitividad y salida de carga desde los puertos”. 

Una reunión para abordar el 
avance de proyectos emblemá 
ticos deinfraestructura regional 
fuela que sostuvieron este lunes 
diversas autoridades locales con 
la ministra de Obras Públicas, 
Jessica López. 

En la cita donde participaron 
los alcaldes de Talcahuano 
Eduardo Saavedra, de Hualpén 
Miguel Rivera, el senador Gas 
tón Saavedra, el diputado Sergio 
Bobadilla y el gobernador Sergio 
Giacaman, se confirmó entre 
otras cosas que en las próximas 
semanas el Ministerio de Desa 
rrollo Social entregará la reco. 
mendación satisfactoria (RS) pa: 
ra las obras de ampliación de la 
ruta Interportuaria, que conside. 
tan desde el enlace Rocuant has- 
tala conexión con los puertosde 
Talcahuano y San Vicente. 

El alcalde Saavedra manifestó 
que “llegamos para plantearle 
con fuerza a la ministra la com 
plicación que tenemos, conside. 
tando que en los próximos me- 
sesse pondrá en marcha el puen- 
te Industrial, lo quesaturará con 
camiones el cruce en el sector 
Gaete y en el puerto de San Vi: 
cente. Le pedimos quese dé prio. 
ridad y se tenga el RS del proyec 
10 tan necesario para la ciudad y 
la logística portuaria”. 
“Esperamos que en agosto se 

ingrese para que tengamos el ca 
mino definitivo, para ver si esta 

    
ruta se financia a través de Con- 
cesiones o Vialidad. Es funda 
mental contar con esta ruta pa 
ra que nos dé mayor competiti- 
vidad y que los puertos puedan 
sacarsu carga de mejormanera”, 
añadió el jefe comunal. 

En tanto,el gobernador Giaca 
man planteó que “la única ma 
nera de que Talcahuano no se 
transforme en un pueblo fantas 

A 

ma, es fortalecer su capacidad 
como capital logística del cen 
trosur de nuestro país. Para eso 
requiere inversiones no solo en 
el puente Industrial, sino que 
tambiénla conexión de los puer 
tos con la ruta Interportuaria. 
Por ello, vinimos a ver a la mi 
nistra para pedirle velocidad y 
compromiso de parte del Go 
bierno para que estas obras se 

La cita reunió a 
diversas autoridades 
con la ministra de 
Obras Públicas. 

ejecuten lo más pronto posible. 
“Le exigimos al Gobierno que 

se comprometa en avanzar con 
pasos concretos y compromiso 
de recursos para que estas obras 
se concreten lo más pronto posi 
ble”, añadió la máxima autori 
dad regional. 

La mayor preocupación hoy 
respecto al proyecto quese divi 
diráendos etapas-una que con- 
templa la conexión de los puer: 
tos con la rotonda Gaete, y otra 
conel enlace entre la menciona: 
da rotonda y el cruce Rocuant- 
radica en quién se hará cargo fi 
nancieramente del proyecto. 

Las gestiones han apuntado a 
que el tramo de conexión con la 
ruta Interportuaria sea desarro: 
lado por la empresa concesio 
haria que hoy administra la ru 
ta, lo que perdería fuerza ante la 
imposibilidad de hacer cambios 
al contrato -según detallaron 
fuentes a este medio—, obligan: 
doa buscar financiamiento para 
dicha obra. En el caso del tramo 
de enlace con los puertos, estos 
se desarrollarían con cargo a la 
Dirección de Vialidad del MOP. 

cia en la lista oficialista es la De- 
mocracia Cristiana, que en la Re- 
gión tiene la fuerza electoral de 
dos escaños (Eric Aedo y Karen 
Medina), además de otras tres pre- 
candidaturas (Álvaro Ortiz en el 
distrito 20, además de Cristian Pe- 
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Concretarán retiro de la pasarela peatonal en el sector. 

Anuncian cortes 
nocturnos por obras 
de puente Esmeralda 

En el marco de las obras de 
construcción del nuevo puente 
Esmeralda, el Ministerio de Vi 
vienda y Urbanismo informó 
quese realizará entre hoy y el 
jueves un corte de tránsito en 
calle Esmeralda, entre calle 
Bombero Fuentes y calle Ramal 
para facilitar el retiro y traslado 
dela pasarela peatonal existen 
teenel sector. 

Carlos Rifío, director (s) de 
Serviu explicó que “se trata de 
un corte de tránsito que se 
efectuará en calle Bombero 
Fuentes, por Esmeralda y 
hasta la conexión con Puente 
Bicentenario, este martes 15 
de julio, desde las 22:30 hasta 
las 6 horas del miércoles 16. 
Adicionalmente, habrá un se- 
gundo corte el miércoles des 
de las 19:30 hasta las 6 horas 
del jueves 17”. 

distrito 20 y seis para el 

distrito 21. 

a y Patricio Pinilla en el distrito 
21). Por ello, no ha dejado de lla 
mar la atención la cercanía que 
las figuras mencionadas han teni 
do con algunos de los líderes po 
líticos de la centroizquierda a ni- 
vel local e incluso nacional. 

Mientras Aedo rápidamente, y 
sin esperar la junta nacional del 
partidoel próximosábado 26,1es 
paldó a Jeannette Jara “no apo 
yarla significaría la muerte o la 
extinción de la DC”-, Ortiz fue 
máscauto, y trasunareunión con 
el líder político del PCen lazona, 
indicó que “la institucionalidad 
partidaria debe sersiemprerespe 
tada. Es momento de dejar atrás 
los egos y las aspiraciones perso: 
nales. El bienestar de Chile debe 
estar por delante de todo”. 

La inclusión de la DC en la lis 
ta oficialista obligaría a mover el 
tablero, sobre todo en el Biobío 
donde le restaría cupos a otras 
tiendas que también tienen aspi 
raciones,como los Radicales 0 in 
cluso el PS o el PPD. 

FECHA LÍMITE 
Atodosloselementosde anál 

sissesuma uno que no parecía es- 
tar sobre la mesa. Y es que, la se 
mana pasada-según pudoconfir- 
mar este medio con varias fuen 
tes- el delegado presidencial 
Eduardo Pacheco pidió al gabine: 
teque,encaso deexistirintencio 
nes de seremis de competir por 
un escaño en noviembre, estos 
presenten surenuncia en el curso 
de esta semana. 

“Lo importante es que estas 
conversaciones permitan que ha 
ya una programación, para que 
cuando se tome una decisión se 
tenga lo másrápido posible auna 
titularidad que permita la conti 
muidad del servicio”, explicaba el 
delegadoen febrero a este medio. 

Enese punto, los nombres de la 
vocera Jacqueline Cárdenas 
(FRVS)y elseremi de Salud Eduar 
do Barra (PC) toman fuerza para 
medirseen las umas, y robustecer 
la participación de Sus partidos, 
que ya tienen en la mesa las op- 
ciones del exsenador Alejandro 
Navarto por el lado de los Regio- 
nalistas, como el de la actual di- 
putada Acevedo y la exconsejera 
Tania Concha porel lado del PC. 

  

En tanto, la seremi de Vi- 
vienda Claudia Toledo indicó 
que “estos cortes pueden gene 
rar molestias, poreso pedimos 
paciencia y comprensión es- 
pecialmente a quienes transi 
tan habitualmente por el sec 
tor. Estasobras no solo signifi 
can una interrupción tempo- 
ral, sino que representan un 
paso concreto hacia el progre 
So y una mejor conectividad 
para todos”. 

El proyecto de mejoras en el 
sector se extenderá hasta el se- 
gundosemestre de2027, y con: 
sidera una inversión de $19 
mil millones que lleva adelan- 
te la constructora Tapusa, y 
que considera unaserie de me- 
jorasen el sectorque da acceso 
hacia el centro de Concepción, 
como también conexión con 
la costanera a Chiguayante.
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